
 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

BauA/030/9. WP 

 
über die Sitzung des Bauausschusses 

am Dienstag, den 29.09.2020, von 18:00 Uhr bis 18:45 Uhr 

im Sitzungssaal des Rathauses, Marktring 13 

 

 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Christian Gartmann SPD  

Ausschussmitglieder 

Jürgen Blaue Grüne  

Christian Holtmeyer CDU  

Jürgen Lunkewitz SPD  

Dirk Rust UWG  

Jan-Hendrik Schulhof CDU Vertreter für Anja Knostmann 

Berthold Uphoff CDU  

Beratendes Mitglied 

Oskar Aulich FDP  

von der Verwaltung 

Viktor Hermeler Bürgermeister  

Uwe Harbig  

Presse 

Hendrik Steinkuhl NOZ  

 

 

 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Gartmann eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit und die 

ordnungsgemäße Ladung fest.  
 

 

 

 

 1. Genehmigung der Niederschrift vom 27.08.2020 

 

Herr Harbig teilt mit, dass die Beratung über die Bauvoranfrage Wittekindsweg 4 nicht in das Protokoll 

aufgenommen wurde. TOP 7 muss wie folgt ergänzt werden: 

 

„Der Antragsteller beabsichtigt an das vorhandene Garagengebäude anzubauen und das gesamte Gebäude 

in Wohnraum umzuwandeln und eine Fertiggarage auf dem Nachbargrundstück neu zu errichten.  
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Das Grundstück liegt im Bebauungsplan Nr. 5 „Driehauser Weg“ bzw. im Geltungsbereich der 1. Ände-

rung dieses Bebauungsplanes. Für den Anbau an das Garagengebäude und die Umwandlung in Wohn-

raum ist die Erteilung einer Befreiung von den Festsetzungen des Bebauungsplanes notwendig, da die im 

Bebauungsplan vorgegebene Baugrenze geringfügig überschritten wird. Für die Neuerrichtung der Gara-

ge ist die Erteilung einer Ausnahme notwendig, da der Bebauungsplan für diese Fläche eine landwirt-

schaftliche Nutzung vorschreibt. 

 

Der Ausschuss beschließt, das Einvernehmen zur Befreiung von den Festsetzungen des Bebauungsplanes 

und zur Abweichung zu erteilen. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig“ 
 

Der Bauausschuss genehmigt mit dieser Ergänzung die Niederschrift der Sitzung vom 27.08.2020.  

 
    

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 

 2. Verwaltungsbericht 

 

entfällt 

 
 

 3. Einwohnerfragestunde 

 

entfällt   

 
 

 4. Bauanträge und Bauvoranfragen 

 

Herr Harbig teilt mit, dass zu dem Bauantrag Bruchweg 7 zur VA Sitzung aktualisierte Entwürfe seitens 

der Bauherren vorgelegt wurden. Im VA erfolgte eine, gegenüber der Beratung im Bauausschuss, modifi-

zierte Beschlussfassung. Im Anschluss erfolgte die Aussage der Bauherren, dass in den Antragsunterlagen 

ein Fehler bei der Ermittlung der Firsthöhe erfolgt sei. Es wurden erneut geänderte Unterlagen einge-

reicht, die nun eine Höhe des Bestandsgebäudes von 10,26 m darstellen. Die Unterlagen werden dem VA 

vorgelegt. 

Herr Gartmann und Herr Uphoff kritisieren den abweichenden Beschluss des VA. Herr Uphoff überlegt, 

ob für den Bereich die Aufstellung eines Bebauungsplanes angezeigt ist. 
 

Herr Uphoff beantragt, dass die Bauherren aufgefordert werden, nunmehr stimmige Unterlagen 

einzureichen und auf dieser Basis dann eine erneute Beratung im Bauausschuss stattfindet. 

 
    

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
 

 5. 14. Änderung Flächennutzungsplan Aufstellungsbeschluss 

 

Herr Harbig erläutert kurz die Drucksache. Im aktuell gültigen Flächennutzungsplan der Gemeinde Belm 

ist die im Raumordnungsprogramm des Landkreises Osnabrück enthaltene Funktion „Erholung“ nicht 

abgebildet. Das soll mit dem vorgeschlagenen Verfahren korrigiert werden. Auf Nachfrage führen Herr 

Hermeler und Herr Harbig aus, dass der Beschlussvorschlag auf Hinweis eines Fachanwaltes erfolgt. Ein 

Zusammenhang mit der in Kürze stattfindenden Auslegung der Planfeststellungsunterlagen wird nicht 

ausgeschlossen. Insbesondere wird auf die Potenziale der Naherholungsfunktion im verdichteten Sied-

lungsbereich verwiesen. Im Übrigen verweist Herr Hermeler auf Hinweise an die Fraktionsvorsitzenden 

im Vorfeld dieser Sitzung. 

Herr Schulhoff hinterfragt die Auswirkungen der Planung auf die Gemeinde. Herr Blaue hinterfragt, ob 

nicht das gesamte Gemeindegebiet im Hinblick auf „Erholung“ betrachtet werden müsste. Herr Lunke-
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witz regt an, mit dem in der Drucksache dargestellten Bereich zu beginnen und perspektivisch das gesam-

te Gemeindegebiet zu betrachten. 

 
 

Herr Uphoff beantragt, vor einer Beschlussfassung weitere Informationen, insbesondere Hinweise 

der Fachanwälte vorzulegen. 

    

Abstimmungsergebnis:   6 Ja-Stimmen 

       1 Enthaltung 

 
 

 6. Mitteilungen und Anfragen 

entfällt 

 

 

 

 
 

 

Christian Gartmann  gez. Viktor Hermeler  gez. Uwe Harbig 

Vorsitzender  Bürgermeister  Protokollführer 
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